



Be Happy Together

令和7年度 学校だより
千葉市立花島小学校

12月号

『子どもたちの成長がつながっていく』

校長 倉田 恭代

枯葉の時期が終わり、朝晩の冷え込みがぐんと増してきました。朝は「寒いね」「危ないからポケットから手を出そう」などの言葉をかけることが多くなりました。それでも、毎日元気よく挨拶をする子、セーフティウォッチャーさんと挨拶をしながらハイタッチをする子、「おはよう！」と友達と一緒に昇降口へ向かう子など、挨拶の輪が広がっています。子供たちの挨拶や笑顔に心は温まり、幸せな気分で一日をスタートします。

11月・12月もたくさんの行事がありました。11月15日の花の子アカデミーには多くの保護者の方に子供たちの頑張る姿を温かく見守っていただきありがとうございました。調べたことや興味を持ったことについて調べ、いろいろな方法で発表した姿に成長を感じていただけたのではないかでしょうか。学校評議員の皆様にも、毎年、子供たちが成長する姿を楽しみに参観してくださいました。その後の保護者会主催による全校スタンプラリーでは全校児童が校舎内や校庭を含めた敷地内に設置されたポイントを探し、楽しみました。12月3日から1泊2日でにじの木学級が千葉市少年自然の家へげんきキャンプに行きました。今年度は、公共の交通機関を使用するため自分で乗車券を購入したり、昼食を注文したりと挑戦もありました。皆で声をかけ、助け合いながら活動は成功しました。自然の家では花島小学校のほかに7校の子供たちと元気に仲良く活動をしてきました。

このように日々の学校生活の中で、知識や理解、表現力などのほかに育成したい力として、「意欲」「協調性」「粘り強さ」「忍耐力」等があります。数値では測れない力と言われる、目標に向かって頑張る力、他の人とうまくかかわる力、気持ちをコントロールする力等のことです。将来の支えとなる力として注目されています。

花島小学校では、たてわりの長縄大会があります。結果だけではなく、最後まであきらめずに跳んだ、声掛けをしたなど、子供たちの心の中に、やり遂げた達成感や何事にもチャレンジする力が備わっていくことを期待しているものです。今年も練習を重ね、たてわり班の全員で頑張ったことに喜びを感じていました。子供たちの日頃の努力、頑張りを認めることができます。校内を回りながら、廊下の掲示物に目をやると、子供たちの素直な絵や文章に出会うことができます。丁寧に漢字を練習していること、毎日習い事を頑張っていること、体力づくりに励んでいることなど、当たり前だと見過ごすことなく、「頑張ったね」「よくできたね」と褒め、子供たちの成長につなげていきたいと考えています。特に高学年の児童にとって、思春期に入ると心身ともに大きな変化を迎えます。自分が思い描くようにならないストレスは大きいと思います。コミュニケーションを図ることを学校で行ってまいります。ご家庭でもぜひ、お子様との会話を楽しんでいただければと思います。

24日より冬休みに入ります。年末年始ならではの行事を楽しみ、元気に過ごしてほしいと思います。保護者・地域の皆様にはたくさんのご協力をいただきありがとうございました。子供たち、そして保護者・地域の皆様にとって良い年を迎えることを祈念いたします。



お知らせとお願い

◆1月のスクールカウンセラー相談日について

・1月6日(火)・13日(火)・20日(火)・27日(火)

※いずれの日も、8:00～11:45です。(予約は先着順になります。)

※子供のみの相談、保護者のみの相談、親子での相談等ができます。希望される方は、各担任または教頭(電話:259-5127)へご連絡ください。

★学校教育ボランティアを募集します!

花島小学校での学校教育活動を支えてくださる「学校教育ボランティア」を募集します。今年度はこれまで、5・6年生の家庭科の調理実習やミシン操作の補助についてご協力いただいています。今予定している学校教育ボランティアは下記の通りです。

【今後の予定】

- ① 1年生『昔遊びの講師やお手伝い』(コマ回し・めんこ・お手玉・けん玉・おはじきなど)
- ② 5・6年生『家庭科調理実習の指導補助』
- ③ 朝読書『本の読み聞かせ』(短時間で本の読み聞かせ) ※初めてでも大丈夫です。
- ④ 子供たちの『そうじの時間』のお手伝い(毎日のそうじの時間に、子供たちに交じってそうじをする)
- ⑤ 『学校きれいにし隊』(トイレそうじ・側溝そうじ・窓そうじ・階段そうじ 等を検討しています)

※詳しい日程は、後日決定します。すぐ一覧やお手紙でお知らせいたします。

ボランティアにご協力いただける方は、保護者の方だけに限りません。地域の方々、ご家族、ご親類の方等どなたでも可能です。ご協力いただける方は、教頭までご連絡ください。(電話259-5127)また、学級担任を通じて、連絡帳等でご連絡いただいても構いません。ぜひ、ご協力ををお願いいたします。

12月25日の口座振替(給食費・学校徴収金)のお知らせ

学校徴収金の納入にご協力いただきありがとうございます。第6期が12月25日になります。口座残高をご確認の上、振替日に引き落としができるよう、ご協力お願いします。引き落としができない場合は、翌月15日に再振替を行います。再振替でも引き落としができなかった場合は、給食費は納付書、学校徴収金分は振込依頼書でのお支払いとなります。(振込依頼書での入金については振込手数料を負担いただきます。)

学校給食費に関するお問い合わせ 千葉市教育委員会保健体育課 245-5909

学校徴収金に関するお問い合わせ 花島小学校 259-5127

	1年	2年	3年	4年	5年	6年
給食費(11月分)	4,590	4,590	4,590	4,608	4,032	4,896
学校徴収金	7,500	8,500	9,500	8,600	10,500	0
合計(12/25振替)	12,090	13,090	14,090	13,208	14,532	4,896

◆転校が決まったら…

年度末に向け、引越など転校が予定されているご家庭は担任まで相談いただくようお願いします。あらかじめ集金していた徴収金などを返金、次の学校への引継ぎ書類作成に時間がかかります。ご協力お願いします。

令和7年度

行事予定及び下校時刻

千葉市立花島小学校

日	曜	12/1月・学校行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
22	月	給食終了 ※球技練習試合予備日						
23	火	冬休み前集会						
12/24(水)～1/5(月)冬休み ※12/24(水)～1/4(日)学校閉庁日								
6	火	冬休み明け集会						
7	水	球技練習⑥ 3・6年席書会						
8	木	4年席書会						
9	金	5年席書会 球技練習⑦						
10	土							
11	日							
12	月	成人の日(祝)						
13	火	クラブ活動⑤最終 3年クラブ見学						
14	水	たてわり遊び④(ロング昼休み) 球技練習⑧						
15	木	1年たこあげ教室						
16	金	球技練習⑨ 球技大会壮行会(ロング昼休み)						
17	土							
18	日							
19	月	4年校外学習(千葉市科学館) 球技練習⑩						
20	火	市教研						
21	水	千葉市小学校球技大会(5・6年)						
22	木	5年いのちを守る教室						
23	金							
24	土							
25	日							
26	月	校内書き初め展(～1/30)						

27	火	児童委員会⑨ 千葉市小学校球技大会(予備日)					
28	水	ロング昼休み					
29	木						
30	金	学習参観・懇談会					

※5・6年の()内の下校時刻は、陸上練習・球技練習の参加児童のものです。

◆花島小学校の特色～ことばの教室～

千葉市には、小学校に「ことばの教室(言語通級指導教室)」があり、発音の誤り、吃音、ことばの発達に遅れのある児童を対象に、個別指導やグループ指導を行っています。これは教育委員会が実施する公的な支援で、ことばの問題の早期発見・早期指導を目指し、各学校の要請を受けて、特別な支援を提供しています。千葉市108校の小学校のうち14校に設置されています。花島小には、近隣7校の児童が通級しています。



唇や舌の動きをよくする練習や正しい発音を身に付ける練習をします。

聞く・話す・読む等の活動を通して、ことばを豊かにして、表現力を育てます。

指示ゲーム等を通して、コミュニケーションの力を育てています。



タ行やラ行を発音するときに、舌先は重要な役割を果たします。棒を舌先に当て、力を加えることで、舌先の感覚、筋力を高めています。

ことばの教室では、児童のニーズに合わせた指導を少人数グループで実施し、学習効果を高めます。互いの悩みに向き合ったり、学習成果を発表したりします。友達とやりとりする場を意図的に設定し、コミュニケーション能力の向上を図っています。
写真は語彙グループの様子です。語彙や語想起の力を高める学習に取り組んでいます。